

# HOPE!

祇園中3年  
学年通信  
平成25年  
7月22・23日号

## 前期前半のまとめ

## 学年集会より

最近の全校集会や全校朝会での集合状態は、下級生に後れをとっていました。しかし、先日の三年生の学年集会では、2分前には集合点呼が完了し、まとめの集会らしい締めくくりができました。

### 代議員会からのメッセージ

前回の学年集会から3ヶ月がたちましたが、皆さんの生活態度はどうですか？クーラーがついた頃から乱れ始めた人もいます。広島市の中学校でクーラーがついているのは、たった2割ほどです。ほとんどの中学校ではまだクーラーがついていません。せっかく祇園中学校にクーラーをつけていただいているのに、僕たちの生活態度は以前より悪くなっています。今までには見られなかったことですが、最近では、授業中寝ている人や緊張感の無い人、机に伏せている人がたくさん見られます。

僕たちはこのままでよいのでしょうか？このまま夏休みに入ってもよいのでしょうか？この集会では、このことを頭に入れ、この夏休みの過ごし方やこれからの生活態度をもう一度見直しましょう。

### 【 1 組 】

1組の良いところは、明るく、クラスみんなで協力していろいろなことに取り組めることです。また、給食配膳が早く、給食を残さず食べることです。悪かったところは、いつも同じ人が名札を忘れていることです。生活面の一番の課題は、着ベルを意識して、みんな早くから座ってはいますが、騒がしく、授業前に落ち着いた雰囲気を作れていないことです。

学習面での良かったところは、発表が多いことや教え合いができることです。悪かったところは、受験生として毎日自主勉強に取り組んでいる人がいる中、未だに提出物の期限が守れない人がいることです。やりたいことだけをやるのではなく、今置かれている立場を考えて行動すべきだと思います。

今後の学級の課題は、着ベルを意識して早く座るのはもちろんのこと、静かに座り、授業にすぐ入れる体制をつくること。服装の乱れをなくすことです。そして、提出物をクラスみんなが期限内に出せるよう、受験生としての自覚を持って行動していきます。

## 【 2組 】

生活面で良かったことは明るく元気で、男女の仲が良いことです。悪かった点は、名札忘れやシャツだしなど、服装が乱れていることです。平気で服装を乱している人がいるのも、今のクラスの現状です。

学習面で良かった点は、班での活動や話し合いが良くできることです。悪かった点は、提出物が出ない。授業中寝る人がいる。挙手する人が決まっていることです。また、休憩と授業のメリハリがなく、授業では集中力がありません。

9月からは、好きなことからではなく、やるべきことを優先することで、宿題などの期限を守り、提出物をしっかり出すこと。服装を直すことです。そして、注意できる人を増やし、それを素直に聞き入れることのできるクラスにしたいです。

## 【 3組 】

生活面では、デイリーノートの提出や給食を完食することはできていましたが、名札忘れが多い。着ベルがギリギリで、着ベルアウトになることも少なくないという問題点があります。また、一部男子の遊びの度が過ぎてしまい、小さな不祥事を起こすこともありました。

学習面では、グループ内での活動が活発でした。しかし、全員が積極的に授業に参加していませんでした。私語が非常に多く、一部の人しか挙手できません。また、先生によって態度が変わり、寝る人さえいます。

9月からは本格的に受験勉強に取り組んでいかなければなりません。そのために、着ベルで落ち着いた環境をつくること、そして全員が受験生としての自覚を持ち、積極的に授業に参加すること。それが3組の課題です。ひとりひとりが、学級スローガン『太陽（サン）組』を意識して、太陽のごとく情熱的なクラスを目指します。



## 【 4組 】

生活面での良かったことは、クラスの雰囲気明るくて元気なことです。悪かったことは、着ベルの状況が良くないこと、名札忘れが多いこと、係の仕事に対する意識が薄いことです。着ベルに関しては、呼びかけがあってから全員が着席するまで時間がかかり、授業ギリギリになる人もいます。係に関しては、クラスでの自分の仕事に対する責任感がなく、仕事を忘れる人がいます。

学習面について良かったことは、授業中の挙手、発表が多いことです。悪かったことは、授業中に寝ている人が多いこと、内職（その教科以外のことをする）をする人がいたこと、授業での反応が少ないこと、周りの人を注意しない人が多いことです。近くの人が寝ていても、見て見ぬふりをして注意しない人が多いです。

これから頑張りたいことは、ひとりひとりが周りの人を注意するようになることです。そうすることで、寝る人などを減らしていきます。また、各人で意識をしっかりと持ち、いい加減なことのできない雰囲気をつくっていきます。

## 【 5 組 】

生活面では男女の仲が良いため、団結力があり、悪いところをお互いカバーし合えます。また、給食の残食が少なく時間が守れます。しかし、このくらいならいいかと相手のことを考えない言動をとることがあります。

学習面については、授業には積極的に参加できています。特に発表数が多いです。しかし、けじめや切り換えがつかず、授業がざわついたり、教科によって授業態度が違います。また、提出物を出さない人も固定化しています。今回の実力テストでは、みんな思うような結果が出ませんでした。このままだと志望校に行けません。次回のテストでは、今回と同じような結果にならないように、夏休みの間に1～3年の復習をし、9月からは、常に人に見られているという意識を持ち、高校の先生に見られても恥ずかしくない言動をとりたいと思います。

## 【 6 組 】

生活面での良かったところは、いじめがなくクラスのみんなの仲が良いところや給食を残さず食べるところです。悪いところは、デイリーノートや日々の提出物が全員提出できないところや、着ベルのパーフェクト月が一度もないことです。

学習面での良かったところは、授業中私語が少ないところや班内での話し合いが良くできていることです。悪いところは、休憩と授業の切り換えができていないことと、寝てる人が多いこと、発表が多い時と少ない時があることです。

9月からは、提出物が全員出せるようにし、気づいた人から注意できるようにする。係や委員会、自分の仕事だけでなく、困っている人の手伝いをみんなでする。最後の合唱コンクールや体育祭があるので、みんなで団結してたくさんの思い出をつくっていけるクラスにしていきたいです。

**変わろう・成長しよう・夏休みが変わるチャンス！！**

### 学年集会での学年総括から抜粋（代議委員会より）

今までの自分を振り返ってみてください。自分はこれまで正しい行動をとってきたと自信を持って言えますか？言えない人がほとんどだと思います。だったらこれからは、自信を持って言えるよう努力していきましょう。寝ている人やしゃべっている人がいたら、誰かが注意してくれるだろう・・・と思ったり、見て見ぬふりをするのではなく、自分から注意をしていきましょう。着ベルや提出物の呼びかけもみんなで協力しましょう。



2年生の時も雰囲気をつぶすのは良くありません。最高学年としてふさわしい雰囲気をつくるためには、ひとりひとりが意識を高め、お互いに注意や呼びかけをすることが大切です。これからは、いろいろなことに対して積極的に行動しましょう。そしてみんなで良い方向へと進んでいきましょう。

各クラスの総括を見ると、どのクラスも同じような問題点が出ています。今まで頑張っていたことが、今は頑張れていないことも増えました。原因はいくつかあると思います。

- 最高学年となり、先輩がいなくなったことでの開放感。
- 進路決定が近づいた不安感。
- 不安感からのイライラや大人への反抗。
- ソーシャルネットワーキングサービス・ゲーム機器の使用による弊害



- ・勉強に集中できない
- ・コミュニケーション能力の低下
- ・人間関係の悪化
- ・バーチャルな世界への陶酔 など

これらが全てとはいませんが、少なからず当てはまる人がいるはずです。今、勉強に本気で目を向けないといけない時期です。しかし、勉強をしないといけないことはわかっているけど、やる気が起こらない。やっても思うような成果が出ない。たまっている提出物が手に負えない。全て自分がまいた種とはいえ、自分で刈り取ることができなくなっているのではないのでしょうか。以前高校生が中学生にこんなアドバイスをしました。『勉強が不安なのは、勉強をしてその不安を取り除くしかない!』まさに、その通りだと思いました。誰もが通る道。逃げても何も解決しないのです。何も努力しないで、変わることはできないし、手に入れることもできません。仮に、ラッキーにも簡単に手に入ったとしても、長い目で見たらラッキーなことではないかもしれません。楽をすることを知ること、悪いことではないけれど、楽をすることだけでは、今から長い人生を生き抜いて行きにくくなるのです。夏休みが変わるチャンスです!暑い夏。部活と勉強の両立。まさに自分を成長させる絶好のチャンス!

### 保護者の皆様へ

本日は、暑い中三者懇談にお越しいただきありがとうございました。今から、生徒たちは進路選択という人生初の大きな岐路に立たされます。不安でいっぱいのことと思いますが、この夏休みの生活が9月からの生活を大きく左右すると言っても過言ではありません。学校から離れる時間が多くなり、自由な時間が増えますので、生活のリズムを崩さないよう、また心身ともに健全に過ごせるようご援助ください。さらに、本日の三者懇談で明らかになった課題に向き合えるよう、ご協力をお願いいたします。

最近ニュース等でも話題になっております、コンピュータ等でのトラブルが、この祇園中学校でも発生しております。近隣の中学校でもこのトラブルが絶えないようです。ご家庭でもこの話題に触れ、お子様がトラブルに巻き込まれないよう、正しい行動がとれる意識づけやルール作りにご協力いただきますようお願いいたします。

